

## L'HISTOIRE CONTEMPORAINE ET L'HISTOIRE DU CANADA.

“ Autre lacune. L'histoire contemporaine et l'histoire du Canada ont une place trop restreinte. C'est avec le passé le champ le plus pratique de l'enseignement philosophique de l'histoire.”

L'histoire politique du Canada depuis l'Union est à peine soupçonnée pour les élèves finissants, même brillants. Il ne suffit pas de connaître l'existence de tel ou tel parti, il faut en connaître aussi l'esprit, le programme. On sait les noms de nos héros, depuis 1840, mais on ignore leurs exploits.

Dès lors, ceux qui se jettent dans la politique n'embrassent plus tel ou tel parti par *conviction*, mais par tradition de parenté. De là aussi le fanatisme qui remplace la conscience éclairée par une étude sérieuse et impartiale, telle que l'on peut la faire, étant jeune, avant tout parti pris.

Le respect humain empêché, plus tard, de revenir sur ses pas.

*Un ami du Progrès.*

---

## SOUVENIRS DES CÈDRES

Le cœur a ses saisons et qui suivent à peu près les lois qui régissent le monde extérieur. Elles arrivent à leurs époques, produisent leur floraison, échauffent, murissent, soufflent, tempètent, se-refroidissent, puis vient l'hiver de l'âme avec ses déceptions, ses résolutions de ne plus rien tenter, écrire, chanter.....et soudain un coup de soleil fait fondre toute cette glace intellectuelle et morale et nous voilà encore une fois bercé par un printemps plus beau, plus radieux que le dernier !

Malgré le vent d'automne qui souffle à travers les plaines et les collines d'Armagh et l'air humide qui m'arrive du Lough Neagh un souvenir du St-Laurent, tout ensoleillé et pur comme notre œil canadien vient épanouir mon âme et la remettre en été.

Le fleuve que je vois est rapide comme l'éclair, ses ondes sont tendues de même que de la soie moirée et de petits tourbillons tourbillonnants indiquent qu'un rapide n'est pas loin. D'ailleurs on entend le fracas des vagues contre les rochers et cette musique solen-